

REFORMAS ESTRUCTURALES FORTALECERÁN AL SECTOR: FITCH

# En seguros, México está lejos de Brasil pese a crisis

El país sudamericano tiene casi 50% del total de las primas de Latinoamérica, la penetración es de 4.5% del PIB

Elizabeth Albarrán  
EL ECONOMISTA

A PESAR de que Brasil está viviendo una de las recesiones más grandes de su historia, lo cual impactó a sus principales sectores económicos, México aún está lejos de ser un mercado sobresaliente en el sector asegurador, indicó Eduardo Recinos, analista senior de Fitch Rating en Latinoamérica.

“Si bien México está presentando mejores crecimientos, todavía está lejos de ser un mercado en el sector asegurador, como lo es Brasil, el país sudamericano representa casi 50% de las primas de toda Latinoamérica y México anda por 16%, la diferencia es muy fuerte”, comentó en entrevista.

Recordó que, en México, la penetración del sector asegurador apenas es de 2.1% del Producto Interno Bruto (PIB); mientras que en Brasil es de alrededor de 4.5 por ciento. No obstante, mencionó que las reformas implementadas como la energética, en telecomunicaciones y la financiera serán fundamentales para el fortalecimiento del sector asegurador en nuestro país.

“Para el 2017, nosotros esperamos que el mercado mexicano crezca a dos dígitos, estamos muy optimistas sobre la expansión

del sector asegurador, el cual tiene una tendencia de crecimiento de tres veces más que la economía. Además, hay que destacar que México logró ser el primero en la implementación de Solvencia II y los efectos serán positivos”.

En un estudio hecho por la aseguradora Mapfre, se observa que durante el 2014 y en el primer semestre del 2015, México presentó un mejor desempeño en el sector asegurador que Brasil, que se considera el mercado más fuerte de Latinoamérica.

“Durante el 2014, México presentó un crecimiento de 7.5%; mientras que en Brasil fue de 3.9%; en lo referente al volumen de primas, se observó que durante el primer semestre del 2015, México tuvo un avance de 19.5% y el país sudamericano, de 8.6%”, expuso en su momento Jesús Martínez, CEO de Mapfre México.

## CONTRACCIÓN DEL MERCADO BRASILEÑO

Recinos comentó que debido a la fuerte crisis político-económica que vive Brasil, han reducido la calificación a cinco aseguradoras, entre ellas a Bradesco, una de las compañías que registra el mayor número de primas del país sudamericano.

“Es realmente trágico e importante lo que

está sucediendo en Brasil; de hecho, eso es lo que impacta en los menores crecimientos económicos de la región, hemos bajado las calificaciones de algunas aseguradoras, porque la baja de calificación de riesgo soberano de Brasil se ha reducido”.

Si el techo de riesgo país continúa disminuyendo, las calificaciones altas que teníamos sobre las compañías aseguradoras se irán para abajo, advirtió.

Insistió en que si bien hay diversos sectores que se han visto impactados por la crisis que vive Brasil, el sector asegurador se ha visto afectado más por la reducción de calificaciones del país que por la falta de solvencia de las compañías.

“Quizá veamos un cierto rezago en la industria (...) la recesión económica de Brasil va a tener un impacto a la baja en cuanto a una disminución del mercado o una reducción en la suscripción del volumen de primas. Esto implicará que habrá menos capacidad de absorción de los costos operativos fijos”, acotó.

De acuerdo con estimaciones de la evolución de los mercados aseguradores latinoamericanos hechas por Mapfre, el sector asegurador crecerá en la mayoría de los países de esta región.

Por ejemplo, Brasil crecerá en un rango entre 6.3 y 7.3%; mientras que en México, en 7.1 y 7.8 por ciento.

## ESTIMACIÓN DE EVOLUCIÓN DE LOS MERCADOS LATINOAMERICANOS

La previsión de crecimiento es para todos los países, con excepción de Ecuador, cuya economía, según estimaciones del FMI, caerá en recesión en los próximos tres años.

PAÍS	PRONÓSTICO DE CRECIMIENTO (rango de tasas de crecimiento nominal % del sector)
Brasil	6.3 – 7.3
México	7.1 – 7.8
Argentina	37.1 – 37.4
Chile	6.3 – 7.9
Colombia	9.0 – 10
Venezuela*	277.4 – 278.3
Perú	10.9 – 12.3
Ecuador	2.9 – 4.4
Panamá	6.4 – 7.2
Uruguay	15.3 – 15.9
Costa Rica	7.2 – 9.1
R. Dominicana	4.7 – 5.2
Guatemala	5.0 – 6.5
El Salvador	6.1 – 7.1
Bolivia	3.9 – 6.0
Honduras	6.8 – 7.9
Paraguay	10.3 – 10.7
Nicaragua	15.6 – 17.1

\*Efecto de la inflación

GRÁFICO: EL ECONOMISTA / FUENTE: MAPFRE

elizabeth.albarran@eleconomista.mx